

EL VINALAPÓ.

POLÍTICA, ARTES, NOTICIAS, INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Corredera, 28, Administracion — Comunicados á precios convencionales — Se publica los domingos

Director-Propietario:

DON ILDEFONSO SANSANO BUYOLO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Elche, un mes 0,50 pesetas
Fuera, un trimestre 1,75
Número suelto 0,15

ADVERTENCIA.

El próximo viernes, día de la Patrona de Elche, publicará EL VINALAPÓ un Suplemento, de venta para los no suscritores al precio de 0,10 pesetas.

Habillitas.

La abundancia de original, nos obliga á retirar el fondo que teníamos preparado.

La redaccion de EL VINALAPÓ agradece y estima en lo que valen las sentidas palabras que los apreciables colegas *El Graduador* y *el Constitucional Dinástico* han dedicado á nuestro querido y nunca bastantemente llorado amigo D. Juan Sansano Blasco, padre de nuestro Director, en el primer aniversario de su fallecimiento.

La célebre artista Miss Leona Daré, ha sido contratada en la ciudad de Orihuela para las próximas fiestas que tendrán lugar los días 16 y 17 de este mes.

En estos días se celebrarán también dos magníficas corridas de toros de muerte.

Han honrado nuestra redaccion con su visita, dos nuevos semanarios alicantinos; *La Coalicion*, órgano de la juventud democrática, y *La España Liberal*, que se dice político independiente.

Con ambos establecemos gustosos el cambio.

Nos ha llamado la atención que al saludar cariñosamente á la prensa el semanario *La Coalicion*, se dirija sólo á los periódicos de la capital, excluyendo, por lo tanto, á los que se publican en Dénia, Villena, Alcoy, Novelda, Orihuela y Elche.

Uno de estos días debe verse ante el Tribunal Supremo la causa que se sigue á Eustaquio Martínez y Martínez, presunto autor de robo y homicidio en la persona de nuestro querido y malogrado amigo y paisano D. Emigdio Santamaría.

Nos pregunta nuestro apreciable compañero *El Graduador* qué es lo que hace el cura de Novelda para gozar entre el vecindario de tan pocas simpatías.

La Verdad y *El Eco de Novelda* podrán contestarle con mas datos que nosotros.

Por el delito de detencion arbitraria, la Audiencia de Valencia ha condenado á D. Vicente Bisbal alcalde de Catadan, á siete años de inhabilitacion absoluta y al pago de las costas procesales.

El Ayuntamiento de Novelda se propone publicar en los periódicos de la localidad una relacion detallada y minuciosa de la manera como se han invertido los fondos destinados á las fiestas de Santa María Magdalena.

Aplaudimos cual se merece este propósito, y ofrecemos con gusto á nuestro municipio las columnas de EL VINALAPÓ, por si quiere imitar el noble proceder del de Novelda, en las fiestas que

en honor á la Virgen celebra esta ciudad, y que principian el próximo miércoles.

Obrando de esta manera es como únicamente se consigue convencer á todos, amigos y adversarios, de que se hace administracion, y se destruye la opinion del vulgo, que, inclinado siempre á pensar mal, cree que aun en las cosas mas santas hacen negocio aquellos que las dirijen.

Durante las próximas fiestas de Agosto honrarán esta ciudad con su estancia en ella, nuestros queridos é ilustrados compañeros en la prensa D. Nicolás M.^o D'Aigueville y D. Francisco Belda y Gomez, redactor de *El Eco* y director de *La Verdad* de Novelda, respectivamente.

Debemos hacer una manifestacion Cuando semanalmente enviamos á la autoridad local, con la firma de nuestro Director, tres ejemplares de EL VINALAPÓ, para que selle uno y nos lo devuelva, lo hacemos solo por galanteria, por deferencia. Como nuestro periódico se imprime en Alicante, la Ley vigente de policia de imprenta nos concede el derecho de enviar al gobierno de la provincia los tres ejemplares firmados, y ya tiene buen cuidado nuestro Director de no regresar á Elche el día domingo, sin que dichos obreros se poder el ejemplar sellado de que habla el artículo 11 de la citada ley de policia de imprenta.

Sirva esto de leccion á la persona que el domingo anterior aconsejaba al alcalde accidental de esta ciudad, Sr. Anton, que no autorizara la publicacion de EL VINALAPÓ, si insertaba algun suelto que pudiera molestar al Ayuntamiento.

El lunes regresó á esta ciudad, procedente de Alicante, nuestro particular amigo el alcalde don Andres Tarí, siendo recibido en la estacion por gran número de sus amigos políticos.

El lunes pasó por esta ciudad con direccion á Murcia, nuestro particular amigo el Sr. Marqués del Bosch, habiendo salido á la estacion á ofrecerle sus respetos gran número de sus amigos y correligionarios.

Nuestro querido compañero *El Constitucional Dinástico* se hace eco de una queja de muchos viajeros de los que recorren la línea del ferro-carriil de Alicante á Murcia, y que aseguran no hay en la estacion de Elche un carruaje que pueda trasportarles cómodamente á la ciudad. El apreciable colega de Alicante atribuye esta falta á la circunstancia de no existir un camino directo que conduzca á la estacion, y con este motivo escita al Sr. Tarí á que remueva toda clase de obstáculos hasta la consecucion de una obra que ha de redundar en beneficio del público.

Hemos procurado enterarnos de la exactitud de la queja expuesta á *El Constitucional*, y se nos dice que, no uno, sino dos carruajes hacen el servicio desde la estacion al pueblo, si bien dando un largo rodeo, originado por la causa que indica el colega, esto es, por no existir un camino que desde la estacion conduzca directamente á la ciudad.

Más ¿á quién debe culparse de esta falta? Segun nuestras noticias, desde que se comenzaron las gestiones de expropiacion de terrenos para la construccion de la vía, la Sra. Viuda de Brú fué el caballo de batalla ante el que se estrellaban todos los

buenos deseos de la empresa, y á ella, y sólo á ella se debe, segun creemos, que el pueblo de Elche no tuviera algun tiempo ántes una de las mejoras que más honor hacen al siglo XIX.

La Sra. viuda de Brú no es hija de Elche; trata en la poblacion á contadas personas, vive entre los ilicitanos huérfana de simpatías, y se considera extraña á nuestras glorias, como nosotros nos mostramos perfectamente indiferentes á sus alegrías ó dolores; cuando se proyectó el camino directo á la estacion, cuyos trabajos há ya tiempo comenzaron, opúsose á la cesion de los terrenos de su pertenencia, alegando, y en nuestro sentir con fundada razon, que también era necesario el derribo de parte de la casa del Sr. Gomez, si el camino ó carretera que trataba de construirse, habia de responder á los deseos del Ayuntamiento: hoy que, segun se asegura, ha manifestado ya el Sr. Gomez su conformidad á que se devuelva parte de la casa que habita, aquella señora sigue tenaz en su negativa y las obras en el mismo estado en que se encontraban por el mes de Mayo.

Tenemos entendido que el Sr. Marqués de Casaloring se encargó de activar en Madrid el expediente de expropiacion por utilidad pública, y no acertamos á explicarnos cómo tarda tanto á resolverse. En nuestra mangra de ver las cosas seria muy conveniente que una comision del Ayuntamiento pasara á la corte, y con la ayuda y cooperacion del Sr. Loring, tratasen de inquirir qué es lo que hay acerca del particular, y qué impedimentos existen para que todo un pueblo se vea satisfecho en sus justas y legítimas aspiraciones.

Parodia del conflicto baron des Michels.

En la semana anterior se encontraban en Santapola algunas familias de las que más figuran en la buena sociedad ilicitana, y que han residido allí durante la temporada de baños. Varias señoras y señoritas, cuyas esposas y padres ejercen autoridad en esta poblacion, proyectaron una gira en la Albufera, y al efecto se embarcaron en una lancha, para hacer la travesía; pero no contaban con la huésped, ó por mejor decir con el huésped, que, en figura de carabnero, se opuso á que desembarcaran mientras no exhibiesen la patente de sanidad.

En vano alguna de ellas alegaba la posicion de su marido, porque el carabnero, atento sólo al cumplimiento de sus deberes, se negó á escuchar razones, interin no se llenasen los requisitos que exigen las vigentes disposiciones. Ante entereza tal, viéronse obligadas las expedicionarias á regresar á Santapola, en cuyo muelle comieron alegremente las ricas viandas preparadas para la gira.

Las *cabañuelas* y los abanicos de la fiesta han sido el tema de las conversaciones durante la semana: los labradores se manifiestan todos contentos de la del mes de Octubre; las señoras de los concejales, electos y salientes, se muestran igualmente esperanzadas.

¡Cuántas ilusiones desvanecerá el tiempo!

Es cruel y criminal
Dar tormento á un animal.

Oiga usted y atienda, señor cabo de la guardia municipal, una observacion nuestra: Cada uno de los bichochoos con estrigina que preparan los farmacéuticos, debe suministrarse á

un perro solamente: repartiéndolo entre varios, como se ha hecho, tocan á dosis muy reducida y sucede lo que ya ha ocurrido: que algunos de los canes han necesitado para morir tres horas de incensantes y crueles dolores.

Con que á enmendar esta falta en la sucesivo.

Tenemos entendido que la tradicional palmera de cohetes de bengala que todos los años se elevaba desde la casa Ayuntamiento la noche de la alborada, saldrá en el presente de la torre de Santa Maria, la cual se hallará profusamente iluminada por sus cuatro caras.

Poco influyen, por lo que vemos, en el ánimo del señor alcalde, las cariñosas indicaciones de la prensa.

Dos veces hemos apuntado ya la conveniencia de que principien á las nueve de la noche y terminen á las once las veladas musicales que en el paseo de la Princesa de Asturias se celebran los domingos: aparte de que esta es la práctica en todas las poblaciones de alguna importancia, en la nuestra abunda además el derecho que asiste á la clase trabajadora, pues que contribuyendo como contribuye á la suscripción con cantidades más crecidas que las que desembolsa la elevada, la alta ó aristocrática, que de todas estas maneras suele llamarse, está en el caso de pedir que se atiendan sus justas reclamaciones. Así lo entiende también el director de la banda, Sr. Sanchez, y casi nos atrevemos á asegurar que por su parte no había de presentarse inconveniente alguno á la variación de las horas.

No se nos oculta el compromiso que ante algunas dignísimas señoras se vió obligado á contraer el alcalde, y hasta sospechamos que al temor de que puedan éstas tacharle de poco galante, obedece el que no hayan sido atendidas cuantas escitaciones le hemos dirigido; más tendríamos que conjeturar si esto fuera cierto, que á la galantería del Sr. Tari no es acreedor el sexo bello en general, sino una exigua parte de él; tan exigua que el día domingo próximo, el paseo

no nos de nuestra sociedad, tan ligeros como aquellas, y para nosotros tan apreciadas como todas, aristócratas y proletarias, asociarse con gusto á nuestra solicitud de que las veladas den principio á las nueve de la noche.

¿Qué pretenden las que quieren que la música empiece á las siete de la tarde? ¿sostener valiosas joyas; lucir elegantes sombreros y riquísimos vestidos, confeccionados acaso en el extranjero?

En Madrid, cuando alguna obra de arte llama la atención, suele exponerse en los escaparates de los comercios situados en los sitios más céntricos, para que to lo el mundo pueda admirarla y lo mismo sucede con las moñas que lucen los toros en las corridas de beneficencia, pues veinticuatro horas antes se enseñan al pueblo entero en los aparadores de Elías Lopez y de la «Villa y corte.» Imítense aquí el procedimiento; exhibanse en los escaparates del Sr. Chorro y de los hermanos Fenoll los vestidos y sombreros que pretenden lucirse, y, con tal de que la banda toque de nueve á once, nosotros nos obligamos á que en el mismo día dé todo el mundo pelos y señales de los objetos espuestos.

No vacile, pues, el Sr. Tari, y ordene la variación de horas que pedimos, seguro de que conquistará general aplauso.

Celebramos el pronto restablecimiento de la indisposición que sufrió el Sr. Tari en Santapola con la dislocación de un pié, ocasionada por un mal paso; y mucho sentiríamos tuviera otro percance en vista del estado en que se halla la carretera del Puente, dada su afición á frecuentar el paseo de la princesa de Asturias.

A instancias del bello sexo y de las conveniencias generales del público, pedimos la recomposición de aquella intrasitable calle—cuyos vaches la convierten en un verdadero arroyo—si los fondos del municipio permiten la colocación de una buena calzada de grava, como la que se dispuso en época del Sr. Rodriguez.

Ha llsgado á esta ciudad procedente de Santapola el jefe del partido conservador D. Juan Martín Cortés.

También ha llegado procedente del mismo punto el que lo es del constitucional D. José Rodriguez Sanchez.

Han principiado los trabajos de reparación en el molino de vapor de San José, inutilizado por la explosión de un tubo.

A mediados del mes se abrirá nuevamente al público, según nos han asegurado los operarios montadores.

Las aguas estancadas en nuestro pantano influyen, según la prensa alicantina, á propagar la epidemia de calenturas tercianas, que se ha desarrollado en este término municipal.

Nosotros somos de igual opinión. Cuantas veces hay existencias de aguas en el pantano, otras tantas se padece de semejante calamidad. Así lo dicen también varias memorias médicas antiguas, que aconsejan su extracción por considerarlas impuras y desposeídas de toda condición higiénica.

Esperamos que la Junta de aguas sin atender consideraciones de sus administrados, tomará la resolución más conveniente á la salud pública y á lo que le dicte los impulsos de su conciencia, teniendo en cuenta que no estamos en la época de tributar ciego culto al mezquino interés para quebrantar la tranquilidad y sosiego de toda una población.

Las balaustradas del paseo de Brú y del Chilindro están en un estado lamentable.

Sr. Alcalde, que no pagueen las mejoras públicas los dineros y derechos de la familia conservadora, postergándolas al olvido.

No es exacto que el señor Cura de Santa María solicitara permiso para ausentarse unos días de esta ciudad.

Las fondas y casas de huéspedes se preparan á tener una buena temporada en este mes con las fiestas en honor á nuestra patrona la Virgen de la Asunción.

Sabemos de infinidad de familias que las pasarán entre nosotros, ansiosas de conocer las solemnidades de nuestra iglesia en tan grandiosos días.

Son esperados en las próximas fiestas los señores Ruiz Corbalan, Maestre y otros hombres políticos de nuestra provincia. Ya se les ha elegido tribuna para verlas en la Iglesia de Santa María.

Lo que ignoramos es si tendremos el gusto de ver también por aquí en esos días á los Sres. Campos y Casa-Rojas.

Han surgido graves disgustos entre los pueblos de Dolores y Almoradí con motivo del rótulo de la estación del ferro-carril y ferias de ambas poblaciones, competencias que han de dar origen á alguna colisión en vista de encontrarse los ánimos enconados.

Los nuevos y electos concejales, que no sabemos por qué causa no han tomado aun posesión de sus cargos, se hallan muy satisfechos después de haber saludado al Sr. Tari á su regreso de Alicante.

Y de conciliación ¿no hay nada? Estamos como los niños del limbo. Para saber algo de estos políticos, los juzgamos por la espresividad de sus caracteres.

Cuando se dá la consigna de silencio, la disciplina es inalterable.

Hojas del árbol caídas
Juguete del viento son;
Las ilusiones perdidas
¡Ay! son hojas desprendidas
Del árbol del corazón.

Hé aquí cuánto condensamos de la cacareada reunión de los conservadores de la provincia.

Santonja triunfó en toda la línea.

Y cuidado que sacamos las cosas, como los cazadores de liebres; al ojeo.

Rectificaremos si nuestras interpretaciones son engañosas.

La fuerza de la guardia civil de este punto salió el lunes para Alicante. Ignoramos qué fines se propone el Gobierno al reconcentrarla.

¿Teme algo, ó es con motivo de la ejecución verificada en Cocentaina?

Ruiz Zorrilla permanece en Francia, convertido en *microbio* de los conservadores. Conque ojo, que cuánto más miren, menos ven á verse.

El Director general de Carabineros ha pasado una circular á las Comandancias de provincia previniéndoles ordenen á sus respectivas secciones el esmero y limpieza de los cuarteles, con otras prescripciones higiénicas en armonía con las actuales circunstancias, encaminadas todas á evitar el peligro de cualquiera enfermedad contagiosa.

El caso lo tenía previsto ya el alférez Sr. Madrell, como tuvo el gusto de observarlo la Comisión de Sanidad cuando giró su primera visita de inspección.

Una de estas noches pasadas vimos conducir en una *camilla* custodiada por dos guardias rurales, á un enfermo de calenturas, habitante en el campo, que era trasladado al Hospital por carecer de recursos para atender á su dolencia. El infeliz estaba demacrado y en su semblante notábase el dolor, el sufrimiento y la pena.

Allí donde esté la miseria, ocultada por el rubor, hay necesidad de investigarla en épocas calamitosas.

Suponemos que en breve entenderá la audiencia de Alicante de ciertas diligencias ocasionadas por disgustos habidos entre personas visibles de esta localidad.

Sentimos de vez en cuando asuntos que no implican trascendencia, si han tomado proporciones de un rehñado amor propio; las y cada uno de ellos se acordaron haberlo negociado en aras de una honorosa transacción que dejara bien parada la susceptibilidad de las respetables personas que intervienen en autos.

El señor Conde de Casa-Rojas, diputado á Cortes, á quien tuvimos el gusto de ver á su paso por Murcia, regresará en breve á Alicante, apesar de tener en uno de los pueblos de aquella provincia á su distinguida familia.

Su vuelta es de interés para la protección del de sus amigos.

Todavía no ha comenzado la conducción de la correspondencia de la ambuancia en el ferro-carril da Alicante á Murcia.

Los empleados del ramo tienen sus credenciales sin acción, esto es, sin paga, y no comprendemos la anomalía, tratándose de la Ordenación de pagos del Estado.

Quare causa?

Ha honrado nuestra redacción con su visita *El Nuevo Ideal*, periódico republicano democrático federalista que se publica en Mataró y con el que gustosos establecemos el cambio.

La *Gaceta* de uno de los últimos días del mes de Julio, publica una real orden adjuntando para el servicio de las estaciones telegráficas á las mujeres, con arreglo á las siguientes disposiciones:

1.^a Las que aspiren á las plazas de auxiliares temporeras han de ser mayores de 16 años.

2.^a Estas auxiliares solo deben prestar el servicio de día, completo ó limitado.

3.^a Aunque lo presten en las estaciones indicadas en el primero y segundo grupo del artículo 6.^o del citado reglamento da 8 de junio, no tendrán derecho á las gratificaciones por transmisiones y recepciones de despachos, toda vez que no deben prestar el servicio permanente.

Es asimismo la voluntad de S. M. que en las estaciones donde concurren empleados de ambos sexos, se habiliten convenientemente los locales á fin de que exista la debida separación, y que el número total de temporeros, sean hombres ó mujeres

no exceda en ningún caso al de la mitad de oficiales y aspirantes de planta en servicio activo del cuerpo.

Nuestro querido amigo D. Adolfo Fenoll, corresponsal en Elche de *La Union Comercial*, ha tenido la galantería de enviarnos un ejemplar del primer número de tan importante publicación, eco imparcial de la industria, el comercio y la agricultura, que vé la luz pública en Madrid.

La abundancia de original que en nuestra redacción existe, nos impide hacer, cual deseáramos, un detenido exámen de este semanario, que recomendamos á nuestros abonados.

Segun noticias, es esperado pasado mañana en esta ciudad nuestro querido amigo y paisano el Dr. D. Antonio Anton Peral, capellan de Honor y Predicador de S. M., que se propone pasar una temporada en compañía de sus señores hermanos.

Ha fallecido en Alicante víctima de una penosa enfermedad, la Sra. D.^a Encarnacion Parreño é Ibarra. Deseamos á su querida familia encuentre en la resignación cristiana el lenitivo á tan sensible pérdida.

Ha dispuesto el Ayuntamiento que se esparzan é igualen las ruinas existentes en el camino de la estación.

Aplaudimos esta medida, que ya habíamos reclamado.

Ha reaparecido en el estadio de la prensa, el semanario de Novelda *El Tio Gabia*.

Se nos asegura que el nuevo Ayuntamiento tomará posesion del 10 al 15 del actual.

Ha sido nombrado cura de Aspe nuestro querido amigo paisano el inteligente y virtuoso sacerdote, Pascual Mora y Soler.

Ha sido dos veces denunciado en pocos dias nuestro muy querido colega de Madrid *El Motin*. Sentimos de todas veras la predilección que le demuestra el flamante gobernador Villaverde.

El pasado martes fué ejecutado en Cocentaina, el reo conocido por el apodo de *El manco de Calderon*.

¡Cuánto se prodiga en los modernos tiempos la pena de muerte!

Nuestro querido colega *El Eco de Novelda* ha publicado un bien escrito artículo, primero de una série, demostrando la obligación que tiene de construir el ramal de Elche á Novelda la empresa concesionaria del ferro-carril de Alicante á Murcia.

También nuestros apreciables compañeros *El Mártes y el Noticiero* de Oribeula han insertado trabajos dignos de leerse, adhiriéndose al acuerdo de la prensa de Novelda y Elche.

En la noche del día 6 tuvimos el gusto de asistir en Crevillente á un magnífico baile con que obsequiaba á sus amigos el notario D. Ignacio Pastor.

Las señoritas Concha Más y Joaquina Oliva conquistaron muchísimos aplausos cantando al piano dos peciosas arias, una del *Roberto* y otra de la *Favorita*, y algunas otras piezas que demostraron las excelentes dotes de que se hallan adornadas para dedicarse al estudio profundo de la música.

Parece que la autoridad sorprendió hace dias en el Llano, una casa donde se jugaba, faltando á la ley.

No estaria de más vigilar muy mucho también, una casita que se levanta en uno de los extremos del paseo de la princesa de Asturias, y que se ha dado en llamar *bochinche*.

Cuente siempre la autoridad con nuestro aplauso, cuando trate de estirpar esa llaga que corroe la sociedad y perturba el hogar doméstico.

Haz lo que te digo, y no mires lo que hago. Se ha publicado un bando mandando á los vecinos que rieguen las calles por mañana y tarde.

Pero el jueves en la noche no se habían regado ni el paseo de Brú ni la plaza de la Merced. Las personas que asistian á la velada musical, veíanse obligadas á retirarse incontinenti, porque asfixiaba el polvo que se había levantado.

Hagamos lo mismo en las próximas fiestas, y nos acredite á nos, seguramente, ante los forasteros que nos honren con su visita.

Muy conveniente seria, señor Alcalde, que los dias festivos enviase usted á las ermitas del campo una pareja de la guardia rural.

Porque pudiera allí, faltando á la ley, jugarse al *auca* ó *bis-bis*.

Se dan casos, señor Alcalde, se dan casos. Nosotros estaremos ojo avizor y si ocurré algo, lo denunciaremos á usted sin contemplaciones, pero no le basta á V. esto: la autoridad tiene siempre mas medios que el particular para cerciorarse de la exactitud de los hechos.

No se descuide usted, señor alcalde.

Y tenga en cuenta que este es un consejo de amigos.

No recordamos una cuestión en que la prensa de todos los matices haya estado mas unánime que en la de censurar á la empresa del ferro-carril de Alicante á Murcia.

Ni en el trazado de la vía, ni en la construcción de las estaciones, ni en la hora de salida y llegada de los trenes, ni aún en la limpieza de los coches, ha atendido á las justas reclamaciones del público: su voluntad ha sido la ley que ha informado sus actos todos.

¡Y si fuera esto solo! Pero no hace muchos dias corrimos nosotros mismos inminente riesgo de un choque en la estación de Santa Pola, por el descuido que en todo el servicio se observa.

¿Se remediarán tales faltas? Posible es que pudiéramos dar respuesta si se nos contestase ántes á esta pregunta: ¿Qué personas componen el Consejo de Administración?

Hemos recibido una atenta carta de nuestro querido amigo el jefe de esta estación Sr. Gimenez, en la que nos anuncia su traslado á la del empalme de Albaterra, y nos dice que en la imposibilidad de despedirse personalmente de todos sus conocimientos nos ruega lo hagamos nosotros en su nombre.

El Sr. Gimenez se muestra en su carta entusiasmado admirador de Elche y de sus hijos, y á todos nos consagra frases delicadísimas, que le estimamos en lo que valen.

Mucho sentimos la ausencia del Sr. Gimenez, y abrigue la seguridad de que, como á él, también nos será muy difícil olvidar las plácidas horas que hemos pasado en su compañía.

Se nos denuncia un hecho que, de ser cierto, implicaria por parte del alcalde de Santapola un desconocimiento completo del derecho y un deliberado propósito de alterar las buenas relaciones y armonías que existen entre dos pueblos hermanos.

Se trata de un bando que, según se asegura, ha publicado á son de tambor el Sr. Bonmati, disponiendo que no entre en Santapola ningún enfermo de fuera de la población, sea cualquiera la dolencia que le aqueje. Y no sólo esto, sino que pretendiendo llegar al último grado de la prevision, priva también el acceso en la inmediata y vecina villa á cuantas personas se encuentren *delicadas*.

Pero ¿há en esto el Sr. Bonmati que su autoridad es omnímoda que puede mandar como le aconseje su capricho, que sobre él no pesan leyes? ¿dónde está la caridad, dónde?

Esperamos con fundamento que, depurando los hechos, el Sr. Tari obrará con energía, con mucha energía, y que demostrará al Sr. Bonmati que han pasado ya para no volver jamás aquellos tiempos en que cada alcalde se consideraba señor y rey absoluto de un pueblo.

Parece ser que en el casino de Aspe ha vertido ciertas expresiones denigrativas para los hijos de Novelda, el Juez de esta última población.

¡Cualquier cosa!
Hay hombres así, como Dios les ha hecho.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA ILUSTRACION IBÉRICA

Semanario Científico, Literario y Artístico
ESCRITO POR LOS PRIMEROS LITERATOS
DE
ESPAÑA Y PORTUGAL.

DIEZ Y SEIS grandes páginas
y por lo menos de

DIEZ A DOCE GRABADOS
semanales.

DOS MAGNIFICOS REGALOS
á los señores suscritores en el presente año.

En el día cuenta en la localidad con mas de
CIENTO TREINTA SUSCRICIONES
los señores que deseen recibirla pueden diri-
girse á la *Administracion de Loterías*, Plaza
Mayor, 12.

PRECIO DE CADA NÚMERO, 0'25 PESETAS.
Pidanse prospectos.

EL COMERCIO IBÉRICO.

(REVISTA ECONÓMICA)

REDACTORES-PROPIETARIOS

JOAQUIN G. GAMIZ-SOLDAD Y FRANCISCO ARECHAVALA.

Se publica los días 1.º 8, 16 y 24 de cada mes.

PRECIOS DE SUSCRICION

España y Portugal: 1,50 pesetas trimestre; 2,50
idem semestre; 5 ídem un año.

Extranjero y Ultramar: 10 pesetas añ.

Toda la correspondencia administrativa se diri-
girá al Sr. D. Fernando Montero y Zamora.

Oficinas: Escorial, 4, principal, Madrid.

Elegancia, higiene, solidez, economía.

Constantemente se están recibiendo nuevos sur-
tidos de CORSES de las mas acreditadas fábricas
de España y Extranjero. Su esmerada confeccion y
solidez, lo prueban la gran fama que han adquiri-
do en todas partes y el notable consumo que á es-
ta casa hacen sus numerosos parroquianos.

Los hay con faja, y para niñas hay todos tama-
ños, desde 4 rs.

En medias y calcetines siempre existe un nota-
ble é inmenso surtido. La clase de punta agu a,
cuyo consumo vá siendo mayor cada día, es prefe-
rible á los demás por su buen resultado.

Comercio de Tejidos de A. Fenoll, Troneta y
Pescadería, Elche.

EL VINALAPÓ.

SEMANARIO DE POLÍTICA.

LITERATURA, ARTES, NOTICIAS É INTERESES MATERIALES.

Se publica todos los domingos

Administrador: **DON JUAN RUIZ SEQUEIRA.**

Precios de suscripcion.—En Elche, un mes, 0,50 pesetas.—Fuera, un trimestre, 1,75.
—Se suscribe en la Administracion, Corredera, 28.—Números sueltos, 0,15 pesetas.
—Se venden en la Administracion y en el estanco de D. Lorenzo Torres, plaza de
la Constitucion.—Comunicados á precios convencionales.

Precio de los anuncios.—Para los suscritores, convencionales. Para los que no lo
sean, 0,15 pesetas cada linea, tipo 12.—Se admiten en la Administracion, y en Ali-
cante, en la de «El Graduador.» plaza del Progreso
Pago siempre adelantado.

TALLER

DE HOJALATERÍA Y LATONERÍA

DE

Francisco Anton Pomares,

SALVADOR, 16.

Se componen instrumentos de música por deter-
riorados que estén, se trasforman lámparas y se
colocan cristales á domicilio.

En este establecimiento hállase un bonito surti-
do de lámparas, suspensiones y otros efectos de
lampistería.

Se alquilan tinas y baños de caderas, todo á pre-
cios reducidos.

DON ANTONIO CHORRO

SOMBRERERO

Calle del Salvador.—EL CHE.

Se acaba de recibir un completo y variado sur-
tido de chalinás y corbatas negras y de colores pro-
pias para la estacion de verano. Igualmente tiene
un buen acopio de sombreros y gorras de todas
clases, gustos y precios, desde el infimo de 4 re-
ales.

GALERÍA FOTOGRAFICA

DE

JOSÉ PICÓ,

calle Empedrada.—EL CHE.

Novedad, elegancia, buen gusto, economía. Es-
pecialidad en retratos de niños.

Hay de venta magníficas colecciones de vistas

LA PREVISION.

PRIMERA COMPAÑÍA ESPAÑOLA

DE

Seguros sobre la vida á prima fija.

Establecida en Barcelona

plaza del Duque de Medinaceli, número 8.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales
para despues del fallecimiento de una persona, á
sus herederos; formacion de dotes por medio de se-
guros pagaderos á un plazo determinado de ante-
mano; redenciones de quintas, rentas vitalicias et-
cétera.

Para mas informes dirigirse á su representante
D. José Pomares Alamo y su agente D. José San-
chez Belda, habitantes en Elche

ZAPATERÍA

Y FÁBRICA DE ALPARGATAS DE CERCO CON TACON
e inglesas

CALLE SUELA DE CANAL C/ASES SUPERIORES

DE

José M.^a Ceva Llorens,

PLAZA MAYOR, 16.

Lecciones de Dibujo.

Lineal y de figura.—Pedro Ibarra.—5, Fé-
ria, 5, EL CHE.

De seis á ocho de la noche.—Honorarios mód-
icos.